

Fallas en medición de producción alteran precios del petróleo (El Financiero 18/05/15)

Fallas en medición de producción alteran precios del petróleo (El Financiero 18/05/15) SERGIO MEANA
smeana@elfinanciero.com.mx Lunes, 18 de mayo de 2015 Los reportes de diversas partes del mundo han tenido errores: analistas. De comprobarse la sobreestimación en EU habría afectación en el Brent y WTI. Ya sea a la alza o a la baja los reportes de producción de diversas partes del mundo han tenido errores, los cuales al detectarse generan distorsiones en las ecuaciones de demanda y oferta con las que se determina el precio internacional del petróleo. El caso más reciente es en Estados Unidos, donde el Financial Times reportó que uno de los analistas más prominentes en la industria -predijo la caída de los precios en 2014-, Philip Verleger, calcula que la Agencia de Información Energética (EIA, por sus siglas en inglés) ha sobreestimado la producción de crudo de ese país en 1.6 millones de barriles diarios. Verleger señaló que los "analistas deberán ser mucho más cuidadosos en cómo interpretan la información de la EIA, pues están basados en modelos estadísticos, y no en mediciones de campo". En México, la producción de Pemex fue corregida el año pasado a la baja luego de que se revelara que sus medidores contabilizaron agua como petróleo, lo que llevó a una diferencia de 10.5 por ciento de su producción, o 260 mil barriles diarios, que en junio del año pasado cada uno valía 97.3 dólares. Scott Anderson, consultor de la oficina de Denver del despacho Hogan Lovells, señaló que en general esto es cierto para todas las agencias y empresas que reportan sin ser auditadas. "Creo que en general la industria sabe que hay un cierto nivel de escepticismo en todos los números que se reportan en el mundo y esto es cierto no sólo para las agencias nacionales sino para toda la industria en general", dijo. Las fallas se dan por el sistema con el que se realizan, por lo que no se trata de un error intencional. "Creo que hay que tomar esos números como algo cercano a la realidad, pero no como lo que realmente se está produciendo, no es una cosa que se haga a propósito, sino que es un error de los instrumentos y los métodos", explicó Anderson desde Londres. Santiago García, director para América Latina del banco Macquarie, indicó que si bien es difícil calcular en cuanto puede estar sobreestimada la producción de Estados Unidos, la realidad es que el alto incremento en la producción en ese país sí tiró a la baja el precio del petróleo y llevó a la industria a otra perspectiva. Sin embargo, de comprobarse una sobreestimación de tal magnitud sí tendría una afectación a la alza en el precio del Brent y el WTI, que el viernes se vendieron en 66.84 y en 59.6 dólares por barril, respectivamente. "Un millón de barriles o 1.6 millones no es una cantidad insignificante, de comprobar que la cifra estaba sobreestimada, podría tener una repercusión a la alza en precios", dijo García. Otro aspecto es la afectación al "juego de poder" en el que están Estados Unidos y Arabia Saudita, en el que este último ha dado señales cada vez más abiertas de que pretende terminar con la producción de shale mediante una mayor producción que tirará aún más el precio internacional del petróleo.